
ДМИТРОВСК
В районе состоялся выездной район�

ный семинар, на котором подведены
предварительные итоги работы в рам�
ках экологического двухмесячника. В
мероприятии приняли участие первый
заместитель главы администрации рай�
она П.П. Пушков, мэр Дмитровска 
А.А. Соловьёв, главы сельских админис�
траций. Участники семинара посетили
ряд населённых пунктов района, где оз�
накомились с  проделанной работой по
благоустройству и узнали о планах
дальнейшего обустройства районного
центра, сёл и деревень.

ЗНАМЕНСКОЕ
В Знаменском открыт мемориал бое�

вой славы, где увековечены имена
восьми жителей района — Героев Со�
ветского Союза. Вечный огонь у мемо�
риала зажёг глава администрации рай�
она С.Я. Яценко.

КОЛПНА
5300 книг для детей дошкольного и

школьного возрастов, а также более
100 игрушек передали в качестве бла�
готворительной помощи Колпнянскому
детскому дому Орловский сталепрокат�
ный завод и его профсоюзная органи�
зация. 

Орловские сталепрокатчики уже на
протяжении четырех лет оказывают
шефскую помощь детскому дому. В на�
стоящее время здесь проживает 33 ре�
бёнка. Младшему из них три года, стар�
шему —18 лет. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
На автодороге Красная Заря — Лив�

ны завершён ямочный ремонт. Сейчас
дорожники трудятся на трассе Красная
Заря — Измалково (Липецкая область).
По обочинам дороги вырубается лиш�
ний кустарник. Запланированы ямоч�
ный ремонт, установка дорожных зна�
ков и благоустройство автобусных ос�
тановок.

КРОМЫ
31 мая в районном Доме культуры

областное управление культуры и обла�
стной Центр культуры проведут конкурс
профессионального мастерства "Луч�
ший культработник�2005". Заявки на
участие уже подали девять районов. 

Мероприятие пройдёт в несколько
этапов, среди которых — представле�
ние  участника ("визитная карточка"),
конкурс "Веселина" (игры со зрителя�
ми), "Автограф на память" (конкурсан�
там необходимо проявить свои творче�
ские способности).

Выступления будет оценивать жюри
во главе с директором Орловского об�
ластного Центра культуры А.И. Аксюти�
ным. 

В минувшем году победительница
областного конкурса "Лучший культра�
ботник�2004" Мария Ахметвелиева
(Троснянский район) выступила на Все�
российском этапе данного конкурса.   

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Ход газификации района обсуждался

на очередном совещании в райадмини�
страции. Как было подчёркнуто на засе�
дании, к настоящему времени газифи�
цирован Малоархангельск, "голубое
топливо" пришло во все центральные
усадьбы сельхозпредприятий. Сейчас
стоит задача газифицировать отдалён�
ные населённые пункты. 

В своём выступлении первый замес�
титель главы администрации района
О.Н. Ревякин заострил внимание при�
сутствовавших на необходимости пере�
вода многоквартирных домов на инди�
видуальное газовое отопление. Это по�
зволит более экономно использовать
теплоэнергетические ресурсы.

МЦЕНСК
Деревню Верхнее Алябьево посетил

коллектив лучших гармонистов России
из Алтайского края, Москвы, Подмоско�
вья, Мурома и Тамбова. В сельском До�
ме культуры они дали 187�й по счёту
концерт под названием "Играла гар�
монь в День Победы" (всего по стране
гармонисты планируют организовать
тысячу концертов). 

Руководство Алябьевского Дома
культуры за помощь в организации ме�
роприятия выразило благодарность
главе администрации Мценского райо�
на И.А. Грачёву и российскому центру
"Играй, гармонь!". 

ТРОСНА
На состоявшемся очередном сове�

щании у главы администрации района
В.И. Быкова подведены итоги подготов�
ки и празднования 60�летия Победы в
Великой Отечественной войне. 

Как отмечалось, все запланиро�
ванные мероприятия прошли на вы�
соком уровне. Этому предшествова�
ла кропотливая подготовительная ра�
бота. 

В рамках подготовки к юбилею Побе�
ды приведены в порядок братские захо�
ронения, единовременная финансовая
помощь оказана фронтовикам и сол�
датским вдовам. Участникам войны
вручены поздравления от имени губер�
натора области Е.С. Строева, продо�
вольственные наборы и книги о сраже�
ниях в годы войны на территории Трос�
нянского района.
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Корр. — Расскажите нашим
читателям о сегодняшних
делах района.
— Шалинский район непростой.

Он предгорный, густонаселенный.
В связи с этим с наступлением
весны создалась напряженная об�
становка: есть опасность затопле�
ния отдельных сел паводковыми
водами. Однако благодаря помо�
щи президента и правительства,
да и нашей личной инициативе (не
ленимся обивать пороги нужных
руководителей) уже во многих се�
лах процентов на 80 завершено ук�
репление берегов. Работы в этом
направлении идут.

Завершаем реконструкцию двух
мостов. Завершение реконструк�
ции Аргунского канала мы приуро�
чили к годовщине смерти прези�
дента Ахмат�Хаджи Кадырова. За
время двух войн очень сильно по�
страдал Чири�Юртовский гидро�
узел — был полностью разрушен,
особенно во вторую войну. Это на�
несло колоссальный ущерб. Летом
в речках Басе и Джалке уровень во�
ды падал до критической отметки.
Скот нечем было поить. Вот и пус�
тили на 9 мая Аргунский канал.

Кроме того, мы уделяем боль�
шое внимание трудоустройству
населения. Буквально в стадии за�
вершения пуск двух птичников
бройлерной птицефабрики «Севе�
ро�Кавказская». Будут работать

убойный цех, инкубация. Макси�
мум через полтора месяца введем
их в действие. Фабрика восста�
навливается по Федеральной це�
левой программе. Вопрос — на
постоянном контроле админист�
рации района. Создан штаб по
проверке всех объектов, которые
сдают по этой программе. Мы
должны полностью контролиро�
вать деятельность строительных
организаций, ведь речь идет о на�
ших трудовых местах и благополу�
чии населения района.

Корр. — А как обстоят дела на
других объектах? Помнится, в
советские времена Шалин%
ский район был крупным про%

мышленным районом. Только
в одном г. Аргуне было до 40
предприятий республикан%
ского и союзного значения.
— Действительно, это было так.

Но война внесла свои коррективы.
Эти предприятия сейчас не рабо�
тают, хотя кое�где идут восстано�

вительные работы. Район сейчас в
основном аграрный. Но тем не ме�
нее на флагмане тяжелой индуст�
рии — цементном заводе — вос�
становительные работы идут. За�
вод практически был полностью
разрушен. Его восстановление на�
чалось два года назад. Сейчас про�
веряем, что сделано за это время.
Нам небезынтересно знать, куда
ушли выделенные деньги. Я попро�
сил президента Алу Дадашевича
Алханова создать комиссию, чтобы
проверить состояние дел на заво�
де. Если деньги ушли не по назна�
чению, то спрос будет особый.

Корр. — Ахмед Магомедо%
вич, район «славился» свои%

ми разбитыми дорогами. Что
делается по их восстановле%
нию?
— Это самый сложный участок.

Но все же определенные сдвиги
есть. До конца прошлого года мы
завершили полный ремонт дорог
центральной части города. Благо�
устроили центр. Здесь бетонные
«желоба» загораживали проезд,
вообще портили вид города. А те�
перь там металлическая ограда,
легкая, которая хорошо вписалась
в ландшафт главной площади го�
рода.

В настоящее время благоустра�
иваем круговые развязки дорог.
Здесь, в Шали, на развилке Веде�
но — Махкеты, и в Мескер�юрте,
на трассе Баку — Ростов. Тут и там
проложили асфальт. Разумеется, и
здесь нам помогли и президент, и
правительство. Да и сами мы не
сидим в кабинетах, уповая на фи�
нансирование. Поэтому�то и идет
работа. Что мне отрадно отметить,
старики нас благодарят. После
каждой пятничной молитвы мы со�
бираемся в помещении медресе и
обсуждаем животрепещущие во�
просы. Здесь мне очень помогают
старцы города. Я специально иду к
ним навстречу, зная, что им трудно
пойти в администрацию.

Кроме того, ведем прием граж�
дан по личным вопросам. В ходе
таких встреч ведем протокол. Уча�
ствуют все мои заместители, что�
бы вопрос тут же решить. Так
меньше и бумажной волокиты,
люди напрямую общаются со сво�
ими руководителями.

Корр. — Давайте еще раз вер%
немся к промышленности.

Здесь вы что%то недосказали?
— Конечно, раньше славились

своими изделиями железобетон�
ный завод, асфальтовый завод,
ПМК�920. Этих предприятий сей�
час нет, то есть базы существуют,
а производства нет. Вот и прихо�
дится охранять их от мародеров,
чтобы на кирпичи не растащили.
Даем указание РОВД, выставляем
патруль.

У нас есть проект. Хотим на базе
одного из заводов собирать одну из
моделей автомашины «ВАЗ». Это
моя давняя мечта. Если мы в рес�
публике будем выпускать «Жигули»
— это большое дело. Часть машин
продадим здесь, а часть отправим
головному предприятию. С трудо�
выми ресурсами у нас проблем нет.
Людей некуда пристроить на рабо�
ту. В основном здесь сегодня рынки
и частный капитал.

Поэтому у нас есть определен�
ная договоренность с руковод�
ством Волжского автозавода.
Здесь много средств или больших
помещений не надо. Достаточно
двух ангаров и модуля, чтобы там
было отопление. Будут приходить
кузова первой комплектации, мы
завершим сборку. В нас заинтере�
сован и сам завод�изготовитель.
Думаю, что получится обоюдовы�
годный вариант.

Такие же благие надежды мы
возлагаем на наше соглашение с
Московским районом Санкт�Пе�

тербурга. Мы недавно там побы�
вали делегацией: главврач рай�
больницы, заведующий районным
отделом образования, глава од�
ной из местных администраций и
пресс�секретарь. Нас очень тепло
приняли. Заключили соглашение.
Теперь ждем их в гости где�то в
июле. Они обещали осмотреть на�
ши объекты и выбрать подходя�
щие для сотрудничества.

Корр. — А какие у вас проб%
лемы в аграрном секторе?
— Оставляет желать лучшего

положение в крестьянско�фер�
мерских хозяйствах района. Их
более 60�ти, у них много земель.
Но многие свои земли не обраба�
тывают, а те, что работают, сеют
только суданскую траву, вот и весь
бизнес. Нам это не выгодно. Эти
земли будут возвращены госхо�
зам (государственным хозяй�
ствам) и засеяны зерном или
овощными культурами.

Хочу заметить, что ни один чело�
век, который обратился в админи�
страцию района, не оставлен без
помощи. Несмотря на то, что не хва�
тает средств, помогаем, находим
возможность. Посылаем людей на
лечение, на отдых, даем деньги
спортсменам и артистам для выез�
да на соревнования и гастроли.

Словом, жизнь в районе нала�
живается. Мы с уверенностью
смотрим в будущее.

На днях гостями редакции были представители Чеченской
Республики — ветераны Великой Отечественной войны,
журналисты. Сегодня мы предлагаем нашим читателям работу
нашего чеченского коллеги Хасана ГАПУРАЕВА из газеты «Вести
Республики» — интервью с главой Шалинской администрации 
А. Гутаевым, в котором он рассказывает о восстановлении
экономики одного из крупнейших районов Чечни.

Обратной дороги нет
НАША  СПРАВКА

Досье. Ахмед Магомедович Гутаев родился 1 июня 1962 года

в г. Шали. Образование высшее — окончил Чечено'Ингушский

госуниверситет им Л.Н. Толстого. Этим летом состоится защита

диссертации кандидата политических наук в Академии госслуж'

бы при Президенте РФ. В прошлом был вторым секретарем Ша'

линского РК ВЛКСМ, заведующим отделом культуры гориспол'

кома. С приходом к власти Джохара Дудаева выехал за пределы

ЧР и занимался бизнесом. Вернулся в республику после избра'

ния президентом ЧР Ахмат'Хаджи Кадырова. В прошлом году

назначен главой администрации Шалинского района. Показал

себя как грамотный и трудолюбивый администратор. Награж'

ден Почетной грамотой Президента России, медалью Петра Ве'

ликого, медалью Лермонтова. Эти награды — за установление

мира на Кавказе. Женат. Прекрасный семьянин.

Внашей газете уже сообща�
лось о том, что, разочаро�
вавшись в лидере местного

отделения «Опоры России», в его
способности вести конструктив�
ный диалог с руководством рынка,
города и на самом деле защитить
интересы предпринимателей,
группа бывших активистов «Опо�
ры» порвала все отношения с этим
лидером. И выступила соучредите�
лями новой общественной органи�
зации «Предприниматели Цент�
рального рынка», официально за�
регистрированной в конце марта
2005 года. Предприниматели про�
сто не захотели больше играть со�
всем неподходящую для взрослых,
семейных людей роль хорошо по�
лыхающих дров, которые легко
подбрасывались руководительни�
цей местной «Опоры» в костер сво�
их политических амбиций.

События на Центральном рын�
ке, происходящие на протяжении
последнего года, стали хорошей
жизненной школой для подавляю�
щего большинства торгующих
здесь предпринимателей, помогли
им лучше осознать, что защищать
свои интересы нужно только путем
конструктивного диалога с руко�
водством рынка, с властями, а не
громкими политическими лозунга�
ми на митингах. В нашей газете
рассказывалось, что в решении хо�
зяйственных проблем, возникаю�
щих на этой крупной торговой пло�
щадке, сейчас активно участвуют
координационный совет предпри�
нимателей и новая общественная
организация «Предприниматели
Центрального рынка».

В заметке «Предприниматели
вещевого рынка против политиче�
ских игр» (см. «ОП» за 4 мая с.г.) го�
ворилось о том, что представители
этого рынка, уполномоченные на
то своим координационным сове�
том, дали решительный отпор ли�
деру орловского отделения «Опо�
ры России» М. Ивашиной, которая,
судя по всему, попыталась поко�
мандовать новой общественной
организацией. Представители ор�
ганизации «Предприниматели
Центрального рынка», объединяю�
щей почти тысячу человек, во вре�
мя встречи, состоявшейся по
просьбе руководительницы мест�
ной «Опоры», выразили ей свою
общую позицию: мы не хотим
иметь дело с вами и вообще требу�
ем закрытия местного отделения
«Опоры России», как наносящего
вред развитию малого бизнеса.

Признаюсь: у меня чуть было не
закружилась голова, когда я слу�
шала по телефону доводы Иваши�
ной, позвонившей мне после выхо�
да той заметки. За несколько ми�
нут пришлось услышать сразу три
версии: что, во�первых, ее в тот
день не могло быть на рынке, пото�
му что она была на больничном; во�
вторых, она согласилась, что все�
таки была там и встречалась с
представителями вещевого рынка,
но зачем они позвали ее, она, дес�
кать, сама не знает; в�третьих, ока�
зывается, она бывает на Централь�
ном рынке каждый день, чтобы
сделать покупки. Конечно, можно
порадоваться за финансовое бла�
гополучие собеседницы, позволя�
ющее ежедневно отовариваться на
рынке. Но возникает вопрос: мож�
но ли с доверием относиться к че�
ловеку, который молниеносно ме�
няет свое мнение по простому, ка�
залось бы, вопросу?

П
арадокс в том, что свое без�
условное поражение лидер
местного отделения «Опо�

ры» постаралась изобразить как
победу. Предприниматели Цент�
рального рынка, хорошо знающие
«пиаровские» таланты этого чело�
века, читали недавний пресс�ре�
лиз орловской «Опоры», разме�
щенный в Интернете, как сказку.
Похоже, руководительница этого
отделения пыталась убедить в
этом послании президента всерос�
сийской организации малого и
среднего бизнеса «Опора России»
С. Борисова, что орловские ее

представители просто замечатель�
но участвуют в переговорном про�
цессе на Центральном рынке, вы�
полняя его указания. «В настоящее
время паники на рынке нет, — бод�
ро сообщается в пресс�релизе, —
практически достигнута догово�
ренность, что торговые места на
ул. Черкасской и в пер. Рыночном,
где трудятся полторы сотни членов
«Опоры России», на первом этапе
реконструкции, который займет

около года, будут сохранены. Если
планы властей не изменятся, то
можно сказать, что членов своей
организации мы защитили. Мы
удовлетворены конструктивным
предложением вновь созданной
предпринимательской организа�
ции ПЦР начать строительство
именно с их вещевого участка».
Вот так: дипломатия в полном ви�
де! Может, кто�то в Москве и пове�
рил. А предприниматели Цент�
рального рынка уже не такие наив�
ные, чтобы верить лидеру местной
«Опоры» на слово. Они наблюдают
за ее попытками вернуть себе
прежнее влияние на рынке и дела�
ют выводы.

В конце прошлой недели не�
сколько приближенных к лидеру ме�
стной «Опоры» предпринимателей
Центрального рынка начали звать
весь рынок на общее собрание, на�
меченное на вторник. Обещалось
присутствие высокого руководства
города, рынка. Из достоверных ис�
точников нам известно, что пред�
принимателей, торгующих на Чер�
касской улице, агитировали прийти
на собрание тем, что якобы есть во�
просы: придете — узнаете. Торгую�
щих в Рыночном переулке (хотя эта
территория уже не относится к Цен�
тральному рынку, ее у города арен�
дует фирма «Фортуна») припугива�
ли: дескать, мы точно знаем, что с 
1 июня вас разгонят, а мы, «Опора
России», вас защитим, на собрании
составим график ночного дежур�
ства. Словом, нагоняли страсти,
чтобы на их волне снова подняться
на гребень популярности.

Только предприниматели рынка
уже не такие, как еще полгода на�
зад. Им есть к кому обратиться за
советом, чтобы решить свою проб�
лему. Действительно, у части пред�
принимателей на ул. Черкасской
договоры с Центральным рынком
были оформлены только до 1 июня,
у некоторых (кстати, не без участия
местной «Опоры России») вообще
нет договоров. Но предпринимате�
лям с Черкасской уже объявлено

контролерами рынка, что договоры
с ними автоматически продляются
до конца года. То есть проблема
решается. А предпринимателей из
Рыночного переулка никто не со�
бирался и не собирается разго�
нять. Наверное, такой расклад со�
бытий просто приснился лидеру
незарегистрированного профсою�
за предпринимателей Черкасской
улицы С. Бурмистрову, который
приходил приглашать на собрание
первого заместителя мэра г. Орла
В. Глухова. Валерий Викторович
вежливо объяснил Сергею Алек�
сандровичу, что на Центральном
рынке проводится плановая рабо�
та по подготовке к строительству
торгового комплекса. В конце про�
шлой недели он, Глухов, был на
этом рынке, но никто из предпри�
нимателей к нему по поводу каких�
то больших проблем не подходил.
Какие неразрешимые проблемы
могли возникнуть здесь за пару
дней? Двое представителей ор�
ловской «Опоры», назначенные 
С. Борисовым, присутствовали на
одном из заседаний координаци�
онного совета Центрального рын�
ка, в работе которого участвовал
первый зам. губернатора В. Кочу�
ев. Стало быть, организация в кур�
се, как решаются и будут решаться
вопросы по предстоящей рекон�
струкции рынка, по улучшению ус�
ловий труда предпринимателей.
Сейчас, например, идет подготов�
ка к установке крытого навеса на
Левом берегу Оки, куда «переедут»
предприниматели вещевого рынка
на время строительства комплек�

са. Что касается Рыночного пере�
улка, то предпринимателей вре�
менно переместят на другое место
поблизости только тогда, когда не�
посредственно начнется строи�
тельство комплекса. Проект сей�
час еще дорабатывается с учетом
предложений специалистов, по�
этому никто с 1 июня предприни�
мателей из Рыночного переулка
попросить не может. Договоры с
арендатором — фирмой «Форту�
на», если в них указывалась эта да�
та, будут продлены до конца года.
За приглашение на собрание Глу�
хов поблагодарил, но прийти не
обещал. Зачем, если все хозяй�
ственные вопросы по рынку, по
улучшению условий торговли
власть решает в рабочем порядке
с легитимным владельцем этого
рынка — ОПО «Союз Орловщины»,
с легитимной общественной орга�
низацией «Предприниматели Цен�
трального рынка»? А если у «Опо�
ры» есть вопросы по Рыночному
переулку, то они могут задать их
руководству фирмы «Фортуна».

Интересно, что на собрание, ор�
ганизованное «Опорой», не при�
шел ни один предприниматель с
вещевого рынка (и это можно счи�
тать их позицией). Не было обе�
щанных представителей власти,
которая ведет конструктивный ди�
алог с руководством рынка и с ор�
ганизацией «Предприниматели
Центрального рынка», что сказыва�
ется на улучшении ситуации на
этой торговой площадке. По сви�
детельству очевидцев, С. Бурмист�
ров на собрании был вынужден
признать, что особых проблем на
рынке сейчас и нет. Однако звуча�
ли боевые слова о необходимости
создать штаб, взять контроль над
ситуацией на Центральном рынке,
вплоть до того, что местное отде�
ление «Опоры России» должно
контролировать перемещение тор�
говых мест, чтобы предпринимате�
ли на новом месте оказались ря�
дом со старыми соседями. «А если
кто�то не захочет торговать рядом
с прежними соседями? — спраши�
вали друг друга озадаченные пред�
приниматели. — Почему «Опора»
снова хочет лезть в наши дела?» Во
время собрания заканчивали свою
торговлю предприниматели про�
дуктового ряда. Проходя мимо,
они на минуту останавливались,
увидев знакомых, и со словами
«Одно и то же перемалывают» на�
правлялись дальше.

В
озможно, что кто�то из пред�
принимателей Рыночного
переулка все же откликнется

на призыв «Опоры» участвовать в
ночных дежурствах с 25 мая, а на
работу приходить аж в пять утра:
вдруг и вправду нагрянет милиция,
чтобы их разогнать? Опять же, в
теплую ночь хорошо посидеть у ко�
стра с чашкой какого�нибудь люби�
мого напитка, посмотреть на
звездное небо. А главное — снова
на устах у многих будет «Опора»!
Потом же можно объяснить людям
просто: дескать, нас испугались,
поэтому вас не тронули! Понятно,
что очень хочется любой ценой
поднять свою популярность, кото�
рая в последнее время практиче�
ски сошла на нет.

Кстати, на Центральном рынке
сейчас очень популярен анекдот.
Едут два ковбоя. Один спрашивает
другого: «Почему никто не может
поймать неуловимого Джо?» А ему
отвечают: «А его никто и не ловит.
Кому он нужен?»

Людмила СТАВЦЕВА.

Центральный рынок 
сделал свой выбор
Очередная попытка лидеров незарегистрированного местного
отделения общественной организации «Опора России» провести
в минувший вторник ближе к вечеру монументальное общее
собрание предпринимателей Центрального рынка, чтобы снова
обострить ситуацию на самой крупной торговой площадке Орла
и заявить о себе, любимых, обернулась мыльным пузырем. Из
двух тысяч работающих здесь торговцев на «пятачок» возле
Черкасской улицы, где проходило собрание, пришли, по словам
очевидцев, от силы человек 50 — 60. И поняв, что ничего нового
они не услышат, предприниматели дружно расходились по
домам. И это для нас повод еще раз внимательно присмотреться
к событиям, происходящим на Центральном рынке.

С конца 2001 года в Зна�
менском районе Орловской
области работает мировой
суд. Мировой судья Анатолий
Захарович Фоменко рассмат�
ривает административные,
гражданские и уголовные де�
ла: мелкое хулиганство, появ�
ление на улице в нетрезвом
виде, неисполнение решения
суда. Наказание — от штрафа
и ареста до трех лет лишения
свободы. Максимальный
штраф, который Фоменко на�
кладывал за время работы, —
2000 рублей — за незаконную
предпринимательскую дея�
тельность.

Один из наиболее часто
встречающихся конфликтов
— невыплата заработной пла�
ты: суд взыскивает долг с не�
радивых руководителей хо�
зяйств.

По словам Фоменко, уго�
ловные дела, рассматривае�
мые мировым судом, чаще
гражданских заканчиваются
миром. Обвиняемый, помня о
наказании, которое ему гро�
зит, извиняется, возмещает
ущерб — делает всё, чтобы не
оказаться за решеткой. В
гражданских делах истец и
ответчик никак не могут найти
компромисс, разбирательст�
во в суде часто переходит в
выяснение личных отноше�
ний, а не конкретного спора.
И здесь очень важна роль су�
дьи, который может предло�
жить им выход из сложившей�
ся ситуации либо вынести за�
конное справедливое реше�
ние.

— Правовая реформа вер�
нула нас к мировому суду. Это
правильное решение, потому
что мелкие дела рассматри�
ваются здесь, и у федераль�
ного суда есть время для ра�
боты над серьезными уголов�
ными делами, — размышляет
Анатолий Захарович.

Фоменко представляет на�
шу область в совете при Пре�
зиденте России по вопросам
совершенствования правосу�
дия. Совет занимается коор�
динацией действий между
всеми ветвями власти, между
представителями разных су�
дов, уточняет законодатель�
ство. Работает он на обще�
ственных началах, и его ре�
шения не обязательны для
исполнения, но вся информа�
ция уходит в правовое управ�
ление президента, и глава го�
сударства прислушивается к
мнению авторитетных специ�
алистов.

Работа у Анатолия Захаро�
вича нервная, напряженная.
Нередко люди приходят с не�
гативными эмоциями. Одна�
ко большой опыт и мудрость
мирового судьи помогают
найти решение житейских
проблем.

Сергей ГОГОТОВ.

ЧЕЛОВЕК 
И ЗАКОН

Мировой
суд 
в глубинке

ЧЕЧЕНСКАЯ РЕСПУБЛИКА:  ВОЗВРАЩЕНИЕ К МИРНОЙ ЖИЗНИПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

вместо слов "Алексей Кузь�
мин…, вновь каждую неделю ве�
щает по, как ни странно, государ�
ственному радио о плохой власти,
о том, что все плохо" следует чи%

тать:

"Алексей Кузьмин… вновь пе�
риодически выходит в эфир, в его
передачах наряду с критикой вла�
сти в отношении некоторых ее
действий присутствуют и пози�

тивные моменты".
А вместо слов: "Определен�

ное влияние А. Кузьмин оказы�
вает на идеологию газеты "Ор�
ловские новости"… следует чи�
тать: "Уместно ли будет предпо�
ложить, что определенное влия�
ние А. Кузьмин оказывает на
идеологию газеты "Орловские
новости"…

Приносим свои извинения.

В статье А. Тихонова "Вспоминая о будущем", опубликован%

ной в газете № 192 от 23 октября 2004 г., допущены неточности:

Уточнение
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В МЭРИИ
ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ
Итоги проведения праздничных ме�

роприятий, посвящённых 60�летию
Победы в Великой Отечественной
войне, стали главным вопросом оче�
редного рабочего совещания в мэрии.
С докладом выступила заместитель
мэра Орла Л.А. Сальникова. Она отме�
тила, что из 2765 участников войны,
проживающих в Орле, ни один не ос�
тался без внимания со стороны город�
ской и районных администраций,
служб социальной защиты, учрежде�
ний образования, различных предпри�
ятий и организаций. 

Телефонизировано жильё всех ин�
валидов и участников войны, стояв�
ших на очереди на установку телефо�
на. Коллективы предприятий бытового
обслуживания в период с 10 апреля
провели месячник, в ходе которого
бесплатно оказали ветеранам услуги
по химчистке парадных мундиров, ко�
стюмов. 

Все участники Великой Отечест�
венной войны получили  продовольст�
венные наборы, сувенирную продук�
цию с праздничной символикой, а
также поздравления от имени губер�
натора области Е.С. Строева и руко�
водства Орла. 

В соответствии с Указом Президен�
та РФ юбилейные медали к 60�летию
Великой Победы вручены 24,5 тыс. ве�
теранов и тружеников тыла. 

В канун праздника 9 Мая и в празд�
ничные дни в городе прошло более 80
различных  культурно�массовых и
спортивных  мероприятий. В них вме�
сте с орловцами приняли участие
официальные делегации из многих го�
родов  Центрального федерального
округа, а также 33 ветерана Великой
Отечественной войны из 13 регионов
России, в том числе из Чеченской Рес�
публики. Были нашими гостями в
праздничные дни и представители
стран ближнего зарубежья: Украины,
Белоруссии, Казахстана, Армении,
Литвы.

Мэр Орла В.И. Уваров вручил бла�
годарственные письма членам орга�
низационного комитета "Победа",
принимавшим непосредственное уча�
стие в подготовке и проведении
праздника, а также выразил надежду,
что и в дальнейшем ни один из вете�
ранов войны не останется без должно�
го внимания.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
"ОТЦЫ СЛАВЯНСКОЙ 

ПИСЬМЕННОСТИ"
К празднованию Дней славянской

письменности и в рамках городской
акции "Библиотеки — городу" 27 мая
2005 года в библиотеке имени 
Н.С. Лескова планируется провести
встречу на тему "Отцы славянской
письменности". Слушателями будут
ветераны Великой Отечественной
войны, ветераны труда, пенсионеры.
Сотрудники библиотеки познакомят
их с историческими фактами из жиз�
ни основателей славянской письмен�
ности Кирилла и Мефодия, расскажут
об истории создания азбуки и пред�
ложат поучаствовать в конкурсе на
лучшего чтеца. Победителей ждут
призы.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ПРИСВОЕНО 

ПОЧЁТНОЕ ЗВАНИЕ
Почетное звание "Заслуженный

тренер России" присвоено преподава�
телю специализированной детско�
юношеской школы олимпийского ре�
зерва № 1 Н.П. Константинову за под�
готовку спортсменов высшего класса
по легкой атлетике. 

Свою тренерскую деятельность Ни�
колай Петрович начал еще в 1964 году
после окончания Государственного
центрального института физической
культуры. Среди его воспитанников —
чемпионы, заслуженные мастера
спорта и участники олимпийских игр.

С этим  знаменательным  событием
тренера лично поздравил  мэр  Орла
В.И. Уваров.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ОБСУДЯТ ПРОБЛЕМЫ СЕМЬИ
"Комплексный подход к решениям

проблем современной семьи" — под
таким названием 23 мая в здании ин�
ститута искусств и культуры состоит�
ся "круглый стол". Его организатор —
отдел социальной защиты админист�
рации Советского района. На семи�
наре прозвучат доклады, затрагиваю�
щие обширный круг семейных проб�
лем.

На мероприятие приглашены пред�
ставители управления социальной за�
щиты областной и городской админи�
страций, заместитель главы админи�
страции Советского района Г.В. Гри�
шаков, заведующая областным цент�
ром планирования семьи В.Н. Бочаро�
ва, представители Орловского област�
ного отделения Российского детского
фонда и специалисты комиссий и по�
дразделений по делам несовершенно�
летних.  

Информагентство 

"Орловской правды".

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

П
обывал в кром�
ском селе Апаль�
ково и живо

вспомнил те далёкие
годы. Здешняя школа
стоит, правда, не на го�
ре, а под горкой, близ
красивого пруда, даю�
щего начало ручью�ре�
чушке Недна. Но и зда�
ние, и учителя, и школь�
ные помещения — поч�
ти всё истоками из тех
светлых времён соро�
калетней давности.

— Тогда у нас было
триста шестьдесят во�
семь школьников.

Это точное число на�
звали опытные сельские
педагоги А. К. Машкова
и В. М. Мамонова. Обе
приехали в Апальково в
шестьдесят шестом го�
ду, и до нынешнего дня
одна преподаёт здесь
математику, другая —
русский язык; помимо
того Анна Карповна во�
семнадцать лет была
директором школы, а
Валентина Митрофа�
новна отвечает за мето�
дическую работу.

Все минувшие десятилетия у них
в памяти. С горечью говорят, что и в
относительно благополучное вре�
мя количество детворы постоянно
снижалось.

— В восьмидесятых был момент,
когда в школе осталось всего двад�
цать учеников...

Сейчас чуть получше — сорок
четыре школьника в Апальково. Хо�
тя, конечно, это тоже весьма груст�
ная цифра. Куда уж грустнее: пер�
вый класс состоит из... одного уче�
ника, Юры Семёнова.

Ребятишек других классов, как
догадываетесь, тоже по пальцам
пересчитать можно. Оттого Апаль�
ковская средняя школа постоянно
под угрозой закрытия.

Но закрывать её нельзя: боль�
шое село, центр вполне крепкого
хозяйства, может в несколько лет
обезлюдеть, как случилось это за
последнюю четверть века с очень
многими другими российскими сё�
лами. Начиналось то безлюдье
именно с закрытия школ.

Так что педагогический коллек�
тив в Апальково работает в полную
силу. В начале роковых девяностых
пришла сюда учитель физики 
Т. М. Мягченкова, ныне Татьяна Ми�
хайловна тут директор. Вслед за
ней вскоре появились Г. В. Барков�
ский, Т. Д. Новикова, В. Е. Глебов.

О
пять вспомню свои счастли�
вые шестидесятые. Ни нам,
школьникам, ни нашим учи�

телям скучать не приходилось. Во�
круг каждого педагога, особенно
нового, молодого и весёлого, кру�
жила стайка детворы. Знаю, что так
было почти во всех сельских шко�
лах тогдашних лет, в том числе и в
Апальковской. А как сейчас?

— И сейчас учителя притягивают
к себе детвору. Вот посмотрите в
окно...

Мы посмотрели. На майской
ласковой лужайке полтора десятка
окончивших уроки девочек и маль�

чиков швырялись мячом через во�
лейбольную сетку. То и дело вспы�
хивала там смешливая куча мала.

Заводилой у ребятни был моло�
дой парень интеллигентной наруж�

ности, в университетских очках. Он
азартно ловил мяч и кидался им,
как истинный шалун.

— Это Сергей Поливаев, новый
учитель начальных классов. В ны�
нешнем учебном году к нам при�
ехал. То же и историк Надежда Та�
рабанова.

Есть, значит, свежая кровь в пед�
коллективе.

Есть и отклик детским интере�
сам. В школе работают творческие
кружки. Например, кружок изобра�
зительного искусства. Учитель ри�
сования Татьяна Дмитриевна Нови�
кова рассказывает:

— Школьные выставки рисунков
организуем постоянно. Недавно
вот была пасхальная экспозиция, а
сразу за ней — к юбилею Победы.
Рисуют все ребята.

Имеются свои таланты. Напри�
мер, восьмиклассница Катя Медве�
дева особенно любит рисовать
пейзажи и различные костюмы, а
её одноклассник Дима Носик удив�
ляет всех своими изображениями

различных архитектурных строе�
ний. Отличается и пятиклассница
Жанна Баламутова.

Впрочем, эта девочка не только
хорошо рисует. В апреле Жанна

блеснула на районном конкурсе
чтецов.

Одиннадцатиклассница Олеся
Старокольцева тоже была поощре�

на на районном конкурсе, но уже
совсем на другом — по военной
подготовке.

Дело в том, что апальковские де�
вочки с удовольствием участвуют в
«мальчишеских» кружках. Препода�
ватель ОБЖ В. Е. Глебов ведёт в
школе стрелковый кружок, так дев�
чонки пуляют из мелкашки ничуть
не хуже ребят. И маршируют тоже
лихо. Поэтому, когда недавно Вик�
тор Егорович повёз своих воспи�
танников в Кромы на соревнования
по военной подготовке, апальков�
ская команда взяла там второе ме�
сто, а Олеся была отмечена «за луч�
шую строевую выправку», вот как.

Д
ля ребят, склонных к народ�
ным промыслам, работает в
школе творческий кружок

«Теремок». Ведёт его старшая пио�
нервожатая Н. И. Пономарёва. Де�
ревянные, глиняные и бумажные
поделки школьников радуют их ро�
дителей и прочих селян.

А юных любителей современной

электронной техники ждут после
уроков кружок «Квант» и его руко�
водитель Д. И. Сошин, учитель тру�
да и черчения. В этом кружке осва�
ивают компьютерные хитрости.

В школе ведь целых шесть ком�
пьютеров. Первый появился ещё в
2000 году, потом второй, а в этом
году — сразу четыре.

— Путин подарил, — хвалится
апальковская малышня.

Что ж, искреннее спасибо пре�
зиденту, не с пустыми руками по
России ездит.

Компьютеры помогут сельским
детям интереснее провести лето.
Ведь не секрет, что во время кани�
кул ребятам порой не хватает по�
лезных развлечений, а иногда (осо�
бенно в непогоду и распутицу) им и
вовсе просто некуда себя деть. Те�
перь же каникулярной детворе
можно будет заглянуть в школу, ос�
воить новые программы и компью�
терные игры.

На пришкольном участке сумеют
приложить свои руки да старание
подрастающие любители цветов и
зелёных насаждений. Тут всегда
поможет советом учитель биоло�
гии, завуч А. Я. Кудряшова.

К
ак видим, школа�невеличка
живёт полноценной жизнью.
Проблем у неё, конечно, не�

мало: столы, стулья — всё старень�
кое, зданию нужен ремонт, не поме�
шал бы новый зал физкультуры.
Местное сельхозпредприятие и
сельская администрация отклика�
ются на просьбы; то краску выделят,
то штакетник поставят, то бульдозе�
ром школьную дорогу подчистят.

Ребята благодарно отвечают кон�
цертами художественной самодея�
тельности. Всё просто, по�домаш�
нему, по�соседски.

Главное, школа существует. Ко�
личество учеников хоть понемногу,
хоть всего по несколько ребят в го�
ду, но увеличивается. Как знать,
возможно, когда�нибудь учеников в
этом доме под горкой вновь будут
числить сотнями.

И у всех здешних ребят, как и у нас
когда�то, останутся великолепные
воспоминания о школьной учёбе;
ведь у каждого должны быть свои
Стожары — созвездие детства.

Юрий ФИЛЬЧАКОВ.

На снимках: в Апальковской

средней школе у всех отличное

настроение — опытная учитель%

ница Т.Д. Новикова ведёт заня%

тия кружка изобразительного

искусства, а молодой педагог

С.Н. Поливаев играет со своими

воспитанниками на свежем воз%

духе.

Кромской район.

СЕЛЬСКАЯ ШКОЛА

Дом под ласковой горкой
В детстве с удовольствием читал книги «Стожары» и «Дом на горе»

ныне забытого писателя, лауреата Госпремии Алексея Мусатова.

Описанная им школа — дом на горе — казалась мне весьма

похожей на нашу сельскую восьмилетку.

Родилась Александра
Ульяновна в Брянской облас�
ти в семье железнодорожно�
го служащего, который умер,
когда она была еще совсем
маленькой. Маме приходи�
лось работать в две смены,
чтобы прокормить троих де�
тей. Но, несмотря на трудное
время, семья была очень му�
зыкальной, дети участвовали
в художественной самодея�
тельности. Комсомол, учеба
в техникуме...

После его окончания
Александра Ульяновна полу�
чила направление на работу
на строительство плотины
на реке Опороть. Когда по
заданию главного инженера
делала гидротехнические
съемки, упала в реку (это
было в декабре) и сильно
заболела, вынуждена была
оставить работу и уехать в
Севск к старшему брату. В
1933 году Александра Улья�
новна стала учителем гео�
графии в Хинельской семи�
летней школе Севского рай�
она. Затем была работа

старшей пионервожатой в
детском доме...

21 июня 1941 года Алек�
сандру Ульяновну пригласи�
ли в одну из средних школ
Орла на выпускной вечер.
Под утро вместе с выпуск�
никами она гуляла в город�
ском саду, радовалась сире�
невому рассвету и мечтала о
будущем.

Из обкома ВЛКСМ (она
была членом обкома, депу�
татом Орловского горсове�
та) прибежала уборщица:
«Ох, Ульяновна, срочно всех
работников вызывают в об�
ком партии. Что�то случи�
лось».

И уже в обкоме узнала
страшную весть: началась
война.

Через несколько часов
город невозможно было уз�
нать. Люди заклеивали окна,
Орел, еще накануне цвету�
щий и нарядный, погрузился
в темноту.

Работники обкома комсо�
мола и комсомольский ак�
тив организовывали дежур�

ства, круглосуточное патру�
лирование. Александра Уль�
яновна вместе с другими
членами бюро выполняла
особые задания по созда�
нию подпольных организа�
ций и партизанских отрядов.

Александра Ульяновна
вспоминает: «Работа по
созданию комсомольского
подполья в тылу врага про�
водилась исключительно
на добровольной основе.
Мы спрашивали, сам ли че�
ловек пришел к нам или его
обязали прийти. И если ви�
дели сомнение или неуве�
ренность, то старались та�
ких людей не оставлять на
подпольной работе».

Для выполнения заданий
обкома она не только сама
ходила в тыл врага через
линию фронта, но и перево�
дила других, передавала
подпольщикам листовки,
газеты, плакаты и медика�
менты, организовывала
сбор подарков, теплых ве�
щей, продуктов питания для
партизан и подпольщиков.
В 1944 году по решению об�
кома ВКП(б) была направ�
лена в партизанские отряды
Литвы.

Александра Ульяновна
удостоена медалей «За от�
вагу», «За трудовую до�
блесть», «За доблестный
труд в Великой Отечествен�

ной войне 1941 — 1945 гг.» и
других наград...

Почти полвека назад
Александру Ульяновну на�
значили заведующей пар�
тийным архивом обкома
КПСС — 17 лет она возглав�
ляла очень важный и слож�
ный участок работы. Хране�
ние и учет документов,
проблемы их использования
и описания, работа по ком�
плектованию — трудно пе�
речислить все направления
деятельности архива. Под
ее руководством и при не�
посредственном участии
был подготовлен и опубли�
кован ряд сборников, статей
в периодических изданиях.

И сейчас Александра Уль�
яновна (на снимке в центре)
участвует в патриотическом
воспитании молодежи, вы�
ступает в школах, рассказы�
вает об организации истре�
бительных батальонов, под�
польных и партизанских
групп и отрядов, их деятель�
ности в тылу врага.

В год 60�летия Великой
Победы мы сердечно по�
здравляем Александру Уль�
яновну с двумя юбилеями!
Желаем ей здоровья, бод�
рости духа, мирной и спо�
койной жизни, ради которой
она отдала столько сил и
энергии!

О. ПАНТЕЛЕЕВА.

Заместитель директора

Государственного архива

Орловской области.

ЮБИЛЕИ

23 мая отмечает свое 90%летие Александра
Ульяновна Яцукова. Она не любит говорить о себе,
держится скромно, с достоинством, в котором
чувствуются надежность, вера в идеалы своей
молодости, сила воли и личное мужество.

Особое задание — на всю жизнь
Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ОРЛОВСКОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ

«ОРЁЛГОСЗАКАЗЧИК»
приглашает заинтересованные организации

к участию в открытом конкурсе

ПРЕДМЕТ КОНКУРСА

Закупка (поставка) электрооборудования транс%

форматорной подстанции ТМ 250/10/0,4 для объекта

строительства «Пристройка к средней школе в п. Трос%

на» Орловской области:
1. Трансформатор ТМ 250/10/0,4 — 1 шт.
2. Камеры КСО�395 — 6 шт., шинный мост, 4 торцевые панели.
3. Щит распределительный 0,4 кв — ЩО 70�1 — 6 шт., 4 тор�

цевые панели с шинным мостом.
Технические характеристики заказа отражены в опросных

листах конкурсной документации.
Место поставки: доставка на объект — пристройка к  сред�

ней школе в п. Тросна Орловской обл.
Срок поставки: 10 июля 2005 года.
Условия оплаты: в течение 10 дней (при поступлении

средств на счет заказчика) после получения товара на соот�
ветствие надлежащему качеству и комплектности заказчик пе�
речисляет 100% стоимости товара.

Цена конкурсной заявки: затраты на доставку и НДС.
Источник финансирования: областной бюджет.

ЗАКАЗЧИК/ОРГАНИЗАТОР КОНКУРСА:

Орловское государственное учреждение «Орёлгосзаказчик».
Почтовый адрес: 302026, г. Орел, ул. МОПРа, д. 42, каб. 52.

Телефон (0862) 77�14�04.
Тел./факс (0862) 77�13�79. Е�mail: goszak@orel.ru
Ответственный исполнитель: Широкова Тамара Алексеевна.
Контактное лицо: Широкова Тамара Алексеевна — (0862)

77�14�04; Архипов Юрий Иванович — (0862) 77�13�75.
Информация о конкурсе
Дата, время и место окончания приема заявок — 20 июня

2005 г., 9.30, по адресу организатора конкурса.
Дата, время и место проведения конкурса — 20 июня

2005 г., 11.00, по адресу организатора конкурса.
Конкурсная документация предоставляется бесплатно.
Конкурсная документация предоставляется по адресу орга�

низатора конкурса.
Дополнительная информация
В конкурсе могут принять участие юридические лица неза�

висимо от форм собственности и индивидуальные предприни�
матели (далее — участники конкурса), соответствующие ква�
лификационным требованиям, на условиях, предусмотренных
в конкурсной документации.

Для участия в конкурсе необходимо обратиться к его заказ�
чику/организатору (на фирменном бланке, в произвольной
форме, с указанием предмета конкурса, номеров факса орга�
низации и рабочих телефонов руководителя и исполнителя,
ответственного за составление предложения, адреса элек�
тронной почты). Конкурсная документация представляется в
электронном виде (необходимо при себе иметь дискету) или
направляется по электронной почте.

ОРЛОВСКОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ

«ОРЁЛГОСЗАКАЗЧИК»
сообщает о внесении дополнения к объявлению,

опубликованному в газете «Орловская правда» № 78

от 14 мая 2005 г.

II. Выбор подрядных организаций для выполнения строи'

тельно'монтажных работ по переводу котельных на газовое

топливо:

ЛОТ № 1. Котельная Очкинской школы  в н.п. Никольское Глазу�
новского района мощностью 126 кВт, монтаж и обвязка блочной
котельной, протяженность газопровода 190 м и строительство ин�
женерных сетей.

ЛОТ № 2. Котельная Сеньковской общеобразовательной шко�
лы в н.п. Сеньково Глазуновского района мощностью 100 кВт, про�
тяженность газопровода 45 м, протяженность теплотрассы 13,5 м.

ЛОТ № 3. Котельная Тагинской общеобразовательной школы в
н.п. Тагино Глазуновского района мощностью 375 кВт, установка и
обвязка тепломеханического и газового оборудования.

ЛОТ № 4. Котельная для молодежного центра и библиотеки по
ул. Ленина, д. 57 в н.п. Глазуновка мощностью 300 кВт, монтаж и
обвязка блочной котельной, протяженность газопровода 103 м с
установкой ГРПШ и строительство инженерных сетей.

ЛОТ № 5. Котельная Карловской школы Колпнянского района
мощностью 200 кВт, монтаж газовой и тепломеханической частей
котельной.

Сроки выполнения работ — июнь%октябрь 2005 г.

Условия оплаты: авансирование работ — 50% от объемов фи�
нансируемого года, дальнейший расчет — поэтапно с учетом вы�
полнения работ, согласно формам КС�2 и КС�3.

Источник финансирования: областной бюджет. Финансиро�
вание работ по контракту будет осуществляться по мере поступле�
ния средств из областного бюджета.

ЗАКАЗЧИК/ОРГАНИЗАТОР КОНКУРСА: орловское государ�
ственное учреждение «Орёлгосзаказчик».

Почтовый адрес: 302026, г. Орел, ул. МОПРа, д. 42, каб. 52. Те�
лефон (0862) 77�14�04.

Тел./факс (0862) 77�13�79. Е'mail: goszak@orel.ru

Ответственный исполнитель: Широкова Тамара Алексеевна.
Информация о конкурсе

Дата, время и место окончания приема заявок — 13 июня

2005 г., 9.30, по адресу организатора конкурса.
Дата, время и место проведения конкурса — 13 июня 2005 г.,

11.30, по адресу организатора конкурса.
Конкурсная документация предоставляется бесплатно.
Конкурсная документация предоставляется по адресу органи�

затора конкурса.
Дополнительная информация

К участию в конкурсе приглашаются подрядные организации,
имеющие собственные производственные мощности, трудовые
ресурсы, оборудование и соответствующие лицензии.

Для участия в конкурсе необходимо обратиться к организатору
(на фирменном бланке, в произвольной форме, с указанием пред�
мета конкурса, номеров факса организации и рабочих телефонов
руководителей и исполнителя, ответственного за составление
предложения, адреса электронной почты). Конкурсная документа�
ция представляется в электронном виде (необходимо при себе
иметь дискету) или направляется по электронной почте.

КАЛУЖСКАЯ ДЕРЕВООБРАБАТЫВАЮЩАЯ 

ФИРМА «ЛЕС» производит и реализует:
— оконные блоки (ОР, ОРС);
— балконные блоки (БР, БРС);
— филенчатые двери;
— погонажные изделия (вагонка, доска пола, плин%

тус, наличник).
Предлагаем сотрудничество на взаимовыгодных

условиях.
Тел.: (0842) 51%62%59, 51%62%67.

Адрес: г. Калуга, ул. Черновский хутор, д. 50.
Подлежит обязательной сертификации.

ООО «Евро-Финанс»

ЗАКУПАЕТ:
ячмень фуражный,

ячмень пивоваренный,
пшеницу 3—5-го классов,

рожь группы А, Б.
Адрес: г. Орел, Кромской проезд, д. 2, 3-й этаж, ком. 3-10.
Тел.: 8 (0862) 70-04-95, 70-11-35, 72-08-82. Тел. 8 (245) 2-21-13.

ПРЕДЛАГАЕТ 
АГЕНТСКИЕ УСЛУГИ:
по заключению договоров 
на продажу зерна, 
отгрузку зерна ж.д. транспортом,
таможенное оформление груза.
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